

Pérez Alfonso, Jorge Arturo y Hiram Moreno, "Echan a 500 familias de terreno en Huatulco; denuncian fraude", *La Jornada*, Distrito Federal, México, 27 de octubre de 2013.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2013/10/27/estados/027n1est>

Fecha de consulta: 11/03/2015.

Aseguran que le compraron al empresario Alfonso Mireles, quien huyó con el dinero

Echan a 500 familias de terreno en Huatulco; denuncian fraude

Acusan que el edil Lavariega Arista se quedó con los contratos y no los ha ayudado

Resultaron dos patrullas dañadas, 13 detenidos y heridos leves, informó la policía estatal



La madrugada del sábado, policías estatales y municipales efectuaron el desalojo de un predio en Santa María Huatulco. Foto Cortesía Omar Gasca



Como resultado de la intervención fueron detenidas 13 personas antes y durante el operativo. Foto Cortesía Omar Gasca

Oaxaca, Oax., 26 de octubre.

Policías estatales y municipales de Santa María Huatulco desalojaron a unas 500 familias que el jueves pasado invadieron 12 hectáreas de un terreno ubicado en las inmediaciones del fraccionamiento H-3, en el polígono tres de la agencia municipal de Santa Cruz Huatulco.

La policía estatal informó que el lanzamiento se efectuó la madrugada de este sábado y en él participaron 500 uniformados que usaron gases lacrimógenos y toletes. El reporte de la

corporación señala que los ocupantes se encontraban armados con palos, piedras y machetes.

Como resultado de la intervención fueron detenidas 13 personas antes y durante el *operativo*. Dos patrullas de la policía estatal resultaron dañadas y hubo heridos, pero ninguno de gravedad, aseguró.

Abraham Ramírez Vásquez, del Comité de Defensa de los Derechos Indígenas, recordó que el jueves unas 500 familias limpiaron y se dividieron los lotes, debido a que desde hace siete años los compraron a Alfonso Mireles, propietario de la empresa Servicios Topográficos, pero éste nunca les dio los títulos de propiedad y huyó con más de 16 millones de pesos.

Desde entonces los defraudados buscaron dialogar con las autoridades estatales y municipales, pero ante la falta de apoyo del edil Lorenzo Lavariega Arista –quien ganó mediante una alianza de PRD, PAN, PT y MC–, por lo que optaron por apoderarse del terreno para presionar y exigir una solución a los funcionarios.

Refirió que Alfonso Mireles vendió los predios con la promesa de construir un fraccionamiento, pero huyó sin cumplir los contratos originales, mismos que entregaron al edil Lavariega Arista, supuestamente para gestionarles apoyos; sin embargo, el alcalde los desapareció y ahora los defraudados solamente cuentan con los recibos de pago, dijo.

La respuesta del gobierno del estado fue el desalojo –se quejó–, ante lo cual anunció movilizaciones, incluso en la capital del estado, pues un gobierno democrático no puede actuar de esa manera, no puede utilizar la fuerza cuando se le esta pidiendo diálogo.

Mario Guzmán Sandoval –quien junto con Armando Sánchez Sánchez lideró la ocupación de los terrenos el jueves pasado– explicó que desde 2006 unas 800 personas entregaron desde 15 mil hasta 120 mil pesos a Mireles, dinero con el que éste huyó.

Armando Sánchez Sánchez aseguró por su parte que él y Guzmán Sandoval tienen giradas órdenes de aprehensión.

El terreno en disputa en su momento fue donado al empresario por el municipio de Santa María Huatulco, que a su vez lo recibió del Fondo Nacional de Fomento al Turismo.